

OFICINAS: MORA, 3  
TELEFONOS:  
REDACCION, 1973  
ADMINISTRACION, 2833

## EDITORIAL Homenaje, aliento y consigna

Primordialmente, la fiesta del 18 de julio viene siendo, por su importancia, la hora crucial que España lanzase a la hora simpática de su liberación, jornada de exaltación del esfuerzo y del esfuerzo de cuantos, en las actividades más diversas, aportan su afán diario para el fortalecimiento y gloria de la Patria.

Por eso hoy en tal día, como en los años anteriores, se presentarán al Caudillo las masas productoras, que aproriarán tal acto de presencia — real en la capital de la nación — en sus demás ciudades y pueblos — para reunir una vez más su feliz y entusiasta adhesión al providencioso conductor de nuestro pueblo en la difícil y trágica que vive el mundo.

No es pues la del próximo día 18 una fiesta más, intrascendente y sin un fondo significativo. No. Además de los apuntados otros motivos que le darán singularísimo relieve: el hecho de que Franco se proponga hablar directamente a su pueblo y dicte las consignas y las normas que la actualidad reclama. Eso — para escucharle — habrán de acudir todos los españoles — que productores somos todos, a fin de cuentas — las concentraciones que se celebrarán así en las capitales de máxima importancia como en el último pueblo de nuestra geografía.

Lo preciso fue durante la cruenta campaña que el 18 de julio de 1936 precisamente fué iniciada el esfuerzo de todos para conseguir la victoria con las armas en la mano. preciso sigue siendo hoy también para que aquel triunfo perseverar y para entrar en el otro de la paz operante y engrandecedora. El fin, el mismo, el de la paz operante y engrandecedora. El fin, el mismo, el de la paz operante y engrandecedora. El fin, el mismo, el de la paz operante y engrandecedora.

Los sentimientos de todos los españoles habrán de manifestarse clamorosamente el próximo domingo, cuando, hermanados en el júbilo de la grata conmemoración, sientan la vibrante exactitud del sentido político-social y patriótico de la gran jornada que — repetimos — ha de ser de homenaje al Conductor de atención a su voz de mando.

## Un amplio frente de las costas sicilianas contingentes norteamericanos fueron rechazados con grandes pérdidas hacia el mar

Berlín se afirma que la cantidad de prisioneros y material caídos en poder del Eje es tan importante que permite hacerse una idea de los son las tropas de invasión. — Graves daños a las fuerzas navales aliadas

La Oficina Internacional de Información declara, a la luz de la lucha de Sicilia: Los ataques de las fuerzas navales aliadas — germano-americanas — fueron rechazados ayer tan duramente por los contingentes norteamericanos, que éstos, a pesar de haber sufrido grandes pérdidas, no dejaron de avanzar hacia el mar en un amplio frente y con grandes pérdidas. En el terreno que se efectuó el combate, se sembró de minas y objetos de equipo de guerra, mezclados con los heridos abandonados.

Los norteamericanos se encontraron con el fuego cruzado de su artillería naval y de las tropas de tierra, teniendo que acabar la jornada desembarcando por reorganización de sus tropas completamente agotadas.

En el sector del desembarco británico en la costa oriental los combates prosiguieron ayer, bajo la eficaz protección de los cazas y a pesar de la fortísima defensa de la aviación y de la D.C.A. naval anglo-norteamericana, sus ataques contra las unidades de desembarco, en aguas de Sicilia.

Muchos ataques tuvieron excelentes resultados. Fueron destruidos tres transportes de 13.000 toneladas, dos de los cuales alcanzados directamente se parieron y fueron a pique en pocos minutos y el tercero de esos buques hubo de encallar en una costa rocosa.

Estos tres barcos iban abarrotados de tropas y, por tanto, los anglo-norteamericanos tuvieron considerables bajas. Resultaron incendiados otros dieciséis grandes transportes, uno de ellos de 10.000 toneladas y, al no haber sido dominado el fuego, ha de considerárselos perdidos.

Igual número de buques de carga fueron averiados, teniendo que ser remolcados en razón a las graves averías y cuatro más fueron incendiados por los cazas del Eje, que efectuaron un ataque relámpago con sus armas de a bordo.

Un crucero ligero y un contratorpedero fueron alcanzados de lleno por bombas pesadas y han quedado fuera de combate. En fin, un submarino italiano ha realizado una particular hazaña al hundir un crucero pesado británico de 10.000 toneladas.

Por otra parte, el aniquilamiento de pequeñas unidades de desembarco anglo-norteamericanas ha causado a los invasores bajas muy cuantiosas. La cantidad de prisioneros y material caídos en poder del Eje es tan importante que ha permitido hacerse una idea de

## Siracusa y otras 8 poblaciones sicilianas fueron ocupadas por las fuerzas anglo-norteamericanas

Lo más saliente de la jornada--se dice de Londres--fué el dominio del aire por la aviación aliada

La Reuter afirma que ha habido menos resistencia que la prevista

Londres. — El enviado especial de la Agencia Reuter cerca del Cuartel General aliado en África del Norte declara:

"En tanto que los cazas alemanes e italianos trataban en vano de contener el peso de la masa de ataque aliada y perdían 45 aparatos en esas operaciones, los bombarderos pesados y medios aliados han martilleado las pistas de despegue y áreas de dispersión de los aeródromos sicilianos, que aun utiliza el adversario; dirigiéndose contra Sicilia, Milo y Gerbini — éste en la llanura de Catania — principalmente.

Lo más saliente de la jornada fué el dominio del cielo por los bombarderos y cazas aliados que desde el amanecer hasta el crepúsculo machacaron, sin descanso, los ferrocarriles y carreteras de Sicilia oriental; merced a un especial muestreo del ataque a un convoy de casi 200 vehículos de los que resultaron destruidos unos ciento".

Agrega dicho enviado especial que, según manifestaciones de los aviadores aliados, las fuerzas de invasión parecen haberse apoderado por completo de la zona de Gela y que, por otra parte, sus carros pesados se hallan muy adentrados en la isla.

Según otros informes de análoga procedencia, en la madrugada de ayer los buques aliados han bombardeado Agrigento, de la costa sur y en Masserimo, un importante incendio de petróleo.

Argel. — Se anuncia que ha llegado a Sicilia el general Eisenhower, Comandante en Jefe de las fuerzas aliadas del Mediterráneo.

En la playa donde el sábado desembarcaron las tropas canadienses Eisenhower dijo que estaba satisfecho de los progresos logrados por las fuerzas aliadas. Todo marcha bien, dijo.

Argel. — De los servicios de reconocimiento aéreo prestados sobre Sicilia resulta — según declaran los centros militares de Argel — que el Eje lleva fuerzas hacia el sur de la isla, sin duda para hacer frente a los anglo-norteamericanos.

Un piloto declara haber observado en muchas carreteras densos convoyes de tropas.

Roma. — Los centros competentes de Roma hacen resaltar el hecho de que todo el pueblo italiano ha guardado imperturbable calma al tener conocimiento del ataque, hace tiempo esperado, contra Sicilia.

Ahora, se añade, muestra su inquebrantable resolución de defender el suelo italiano, empleando todas las fuerzas del país contra el invasor.

En toda Italia, subrayan, no hay más que un lema: Italia, y todo el pueblo italiano en voluntad de defender el sagrado suelo de la Patria forma en torno a su jefe el Duce con resolución y espíritu de sacrificio extremados.

Londres. — Todos los puer-

tos y aeródromos del Sureste de Sicilia se encuentran en poder de los aliados, declara el enviado especial de la Agencia Reuter cerca del Cuartel General de África del Norte, quien declara que Siracusa y Licata tienen ambos puertos de gran calado, en que los transportes aliados podrán descargar directamente en los muelles el material pesado, evitando la demora y los peligros de los transbordos que hasta ahora hubieron de efectuarse a las bargeas para desembarcarlos en las playas.

Cuartel General aliado de África del Norte. — Comunicado oficial:

Se tienen hasta este momento pocos detalles relativos a la tarea realizada por la Marina que apoyó el desembarco de las tropas y el aprovisionamiento de éstas, que prosigue en todas las playas, con arreglo al plan previsto.

En conjunto, ha mejorado el tiempo; si bien, por otra parte, haya aumentado ligeramente la intervención de la aviación enemiga.

En la noche del sábado fué bombardeada, por nuestros destructores, la zona de las defensas costeras de Pozzallo, situada a unos 20 kms. al oeste del cabo Taranto, en la vía férrea de Siracusa a Ragusa.

Pozzallo se rindió al comandante de un destructor, a primeras horas de la tarde del domingo.

Durante todo este día siguieron realizándose buenos progresos por las fuerzas de tierra; siendo rechazados 7 contraataques del enemigo, realizados con carros y haciéndose dos mil prisioneros.

Los ocho ocupados, puede decirse ahora, las siguientes ciudades y grandes puertos: Siracusa, Avola, Pachino, Pozzallo, Stogilia, Gela, Licata, Ispica, Rosolini y Noto.

El avance continúa.

La Valetta (Malta). — Se revela hoy que el general Alexander es el jefe adjunto de las fuerzas aliadas y el general Montgomery, que mandó el octavo ejército británico, es el jefe de las fuerzas británicas en Sicilia.

La declaración oficial fué hecha, comunicándose los nombres de los oficiales superiores de las operaciones combinadas actuales en el Mediterráneo bajo el mando supremo del general Eisenhower.

Almirante Cunningham, comandante en Jefe en el Mediterráneo; Almirante Ramsay, comandante naval; General Alexander, comandante en jefe adjunto de las fuerzas aliadas; General Montgomery, comandante de las fuerzas británicas; Mariscal del Aire, Tedder, comandante en Jefe de la aviación en el Mediterráneo; Vicealmirante Hewitt, comandante de las fuerzas navales norteamericanas; Teniente general Patton, comandante de las fuerzas norteamericanas; Teniente general Spaak, comandante de las fuerzas aéreas del Noroeste de África; General del cuerpo de ejército aéreo Arthur Cunningham, comandante de las fuerzas aéreas tácticas del Noroeste de África; Mayor general Doolittle, comandante de las fuerzas aéreas estratégicas; y General de la división Lloyd, comandante de las fuerzas aéreas costeras del Noroeste de África.

La Valetta. — Comunicado de la R.A.F.: Los cazas diurnos y nocturnos de Malta destruyeron 27 aviones enemigos en la noche del sábado y la jornada del domingo, para asegurar una vez más la protección de los buques de invasión aliados en las playas de Sicilia.

El Eje realizó ataques frecuentes contra los buques aliados; pero los "Spitfire" mantuvieron durante todo el día la guardia y las pérdidas de buques fueron insignificantes.

Por primera vez entraron en acción los "Kittyhaja", de Malta, para escurrir la carretera de la región central, buscando los objetivos en ellas y bombardeando convoyes; también atacaron los campos de aterrizaje de Gerbini.

Cuartel aliado de África del Norte. — Se anuncia la conquista por los aliados de Siracusa, Avola, Licata y Pozzallo, en la isla de Sicilia, donde, se añade, fueron hechos dos mil prisioneros del Eje.

Berlín. — La defensa germano-italiana en Sicilia, escribe la Agencia D.N.B., es mucho más fuerte de lo que se suponían los aliados.

Las formaciones del Eje han obtenido, mediante contraataques, avances considerables.

El ataque de las fuerzas aéreas marítimas alemanas e italianas contra las unidades navales enemigas ha tenido un efecto eficaz.

Además de un crucero hundido y de más de doce barcos mercantes con un desplazamiento total de 100 mil toneladas, han sido alcanzados por las bombas y torpedos del Eje más de 60 transportes enemigos, así como numerosas unidades de barcos de guerra y embarcaciones de desembarco han sido averiadas, las cuales no podrán ser empleadas durante cierto tiempo.

Los británicos han tenido que pagar elevadas pérdidas por sus pequeños éxitos iniciales sobre el estrecho terreno siciliano.

El Cuartel General aliado sería incapaz de dar pruebas de un optimismo exagerado acerca del estado actual de la campaña, escribe el enviado especial de la Agencia Reuter; pero no hay duda de que la resistencia en Sicilia ha sido mucho menor de la que los aliados esperaban encontrar, especialmente por lo que se refiere a la aviación.

Los bombarderos del Eje han realizado el sábado algunos ataques ocasionales contra la navegación aliada; pero al caer la noche no hubo ninguna tentativa de destrucción por parte del Eje para contener el avance aliado.

No obstante, la resistencia fué vivísima en la costa oriental de la isla.

Una formación aliada señaló que había hecho mil prisioneros en las primeras horas de la invasión.

Cuartel aliado de África del Norte. — Se anuncia que varios millares de soldados canadienses han desembarcado esta mañana en África del Norte, procedentes de Inglaterra. Con ellos viene mucho material bélico pesado.

Argel. — Está en curso una encarnizada batalla por la posesión de Ragusa, ciudad situada en la península meridional de Sicilia, al noroeste del Cabo Passaro. 30.000 soldados alemanes mandados por el mariscal Kesselring luchan denodadamente por impedir a las tropas aliadas el acceso a la ciudad.

Las operaciones se desarrollan normalmente conforme al plan establecido.

Han sido abiertas nuevas cabezas de puente cerca de Gela y Licata en la costa meridional de la isla.

Tropas británicas que conquistaron el aeródromo de Pachino, han elazado con las unidades canadienses que ocupan Cabo Passaro.

Continuamente desembarcan nuevas tropas de invasión.

La mayor parte de campos de aviación sicilianos que todavía están en manos del Eje han sido totalmente inutilizados. En uno de ellos fueron destruidos 40 bombarderos alemanes antes de que pudieran remontar el vuelo.

## Comentarios

### Nicolás Copérnico

Pese a que las circunstancias no parecen muy propicias para las conmemoraciones científicas, Alemania ha celebrado recientemente el centenario de la muerte de uno de los creadores de la astronomía moderna y que con su libro "De revolutionibus orbium coelestium" sentó definitivamente la teoría planetaria heliocéntrica.

Ciertamente no se debe a Copérnico la creación del sistema; ya en el prefacio de su obra apunta el nombre de los pocos autores pitagóricos que en los tiempos antiguos enseñaron que la tierra no estaba fija en el centro del mundo sino que daba vueltas en círculo y que estaba lejos de ocupar el primer puesto entre los cuerpos celestes; mas él no inventó la doctrina, reduciéndola a un conjunto coordinado tal como convenía a los sabios y tan sencillo que los progresos de los conocimientos no reclamaron otro para dar razón de los nuevos fenómenos observados.

Las torres de Heilsberg, Allentins y Frauenburg fueron sucesivamente los observatorios — el de Frauenburg recibió el nombre de "Curia Copernicana" — en que con sus observaciones del sol, de la luna y de los planetas elaboró aquella obra maestra que le había de inmortalizar y nacía menos que 23 años trabajó en la redacción de la misma y en la comprobación de los datos recogidos.

Mucho tiempo estuvo indeciso a su vez el sabio astrónomo en publicar su libro. "No dudo — dice asimismo en el prefacio — que tan pronto como se conozca lo que he escrito sobre los movimientos de la tierra, clamarán muchos y silbarán tal opinión. Por este motivo y por temor de que, a causa de la novedad y del aparente absurdo de mis doctrinas, se me convierta en objeto de risa y vilipendio, estuve a punto de renunciar a la empresa".

Efectivamente, si bien Copérnico terminó su obra en 1530, de momento sólo empezó a conocerse algo sobre las teorías copernicanas a través de un "Comentariolus" manuscrito que Juan Alberto Widmanstadt leyó en su cátedra de Roma. En 1540, cediendo a las súplicas de su amigo el matemático Jorge Jacobo Rético, permitió a éste la impresión en Danzig de su "Narratio prima" como memoria preliminar de su libro. Y finalmente la obra completa apareció en Nuremberg el mismo año de la muerte del gran sabio.

La vida de Copérnico fué en todo verdaderamente ejemplar. Nació en Thorn (Polonia) en 1473, cursó filosofía y medicina en la universidad de Cracovia, donde con las lecciones de Domenico Novara y Alberto Brudzewski comenzó a apasionarse por las matemáticas y la astronomía. A los 23 años marchó a Bolonia para estudiar derecho y (tratando fué nombrado canónigo de la catedral de Frauenburg si bien no consta que llegara a recibir órdenes mayores. En 1500 pasó a Roma y luego a Padua y Ferrara. Desde 1506 a 1512 fué médico de cabecera y consejero de su tío el obispo Watzelrode en Heilsberg. En 1516 fué nombrado administrador del castillo diocesano de Allenstín y posteriormente lo fué también de la diócesis de Frauenburg. También ocupó un cargo representativo en la Dieta prusiana.

## En el aniversario de la muerte de Calvo Sotelo

### Solemnes funerales. — Comentarios de la Prensa

Madrid. — En sufragio del ilustre jurista don José Calvo Sotelo y organizado por el Cuerpo de Abogados del Estado se ha celebrado a las 12 en la iglesia de las Calatravas, una misa rezada.

Presidieron los eximios señores Ferraz, Serrano Suñer y Amador, el Director General de lo Contencioso don Francisco Gómez de Llano; don Joaquín Calvo Sotelo; el Presidente del Tribunal de lo Contencioso Administrativo Central don Luis Cebalán; el Director General de Renta don Luis Martos, el de la Deuda señor Gómez Parrado.

También asistieron el Delegado Regional de Auxilio Social don Juan Martínez de Tena, y los abogados del Estado don Vicente Martín, don José Marañón, el Marqués de Santa María de Paredes, Sayago y otros.

Todos los diarios de la noche publican artículos con motivo del aniversario del asesinato de don José Calvo Sotelo, artículos que

exaltan la personalidad política del español que murió sacrificado por los marxistas.

Péñese de relieve la enorme actividad de trabajo del señor Calvo Sotelo en las diferentes etapas de su vida política.

Madrid. — Organizado por Falange Española Tradicionalista y de las JONS se han celebrado esta mañana solemnes funerales por el eterno descanso del alma de don José Calvo Sotelo, en la iglesia de San Francisco el Grande, a las 11 de la mañana.

### MUJER TRABAJADORA!

La plenitud de tu felicidad al contraer matrimonio te la proporcionará un Préstamo Nupcial con el que podrás formar tu propio hogar.

Informate en las Delegaciones de Subsidios Familiares o en las de la C.N.S.

## Calvo Sotelo



### ¡Presente!

Ha cumplido el séptimo aniversario de la muerte — vilmente asesinada — por elementos marxistas en aquellas tristes fechas — del gran patriota español José Calvo Sotelo. Sus vibrantes discursos en defensa de la patria auténtica, permanecerán en la memoria de todos los españoles.

Importante reunión de la U. D. de los Hombres de Acción Católica

El pasado sábado, a las tres y media de la tarde, tuvo lugar en el local social de la Acción Católica, la reunión trimestral reglamentaria de la Unión Diocesana de Hombres de A. C.

Diocesano, don Gabriel Morell Diez hizo brevemente uso de la palabra y ponderó la necesidad de que el organismo de hombres de Mallorca, imitando al de Valencia, emprendiera intensa campaña para lograr que al igual que el de la indicada diócesis levantina sean a millares los socios uscriptores o militantes que ormen en las filas de la Acción Católica.

En honor de Sta. Catalina Thomás

Solemnes fiestas en la iglesia de Santa Magdalena. He aquí el programa de las solemnes fiestas que en honor de su titular y de Santa Catalina Thomás, Canonisa Agustina, se celebrarán en la iglesia de Santa María Magdalena, durante los días 13 de actual al 1 de agosto.

El día de la tarde se cantarán solemnes Completas en preparación a la fiesta que honran a nuestra Extática Catalina, los piadosos concordantes, con asistencia de la clásica Beateta y su Corte Angélica.

La fiesta del 18 de Julio

Llamamiento de la Delegación Provincial de Sindicatos a los Jefes de Empresas

Seguendo los deseos de nuestros Mandos Superiores ya manifestados en años anteriores en el día de la Fiesta de la Exaltación del Trabajo, que coincide con el aniversario de la iniciación de nuestra Cruzada, el 18 de Julio, la Delegación Provincial de Sindicatos dirige este llamamiento a los Jefes de Empresa con la finalidad de aunar pareceres y continuar anualmente en tan señalada fecha, que tiene que servir para unir en hermandad falangista y cristiana a todos los componentes de la misma, tanto técnicos, empleados, como obreros, la costumbre de dar a todos los productores una gratificación extraordinaria en este día.

Esta Oficina está situada en el primer piso de la C. N. S. (Avenida Alejandro Rosselló 103-12) y en ella serán ampliamente atendidos todos cuantos acudan en demanda de información.

Notas del Ejército

Destinos.— En Sanidad Militar: El capitán médico don Florentino Gil Varón, de disponible forzoso en la primera región, al Hospital Militar de Palma de Mallorca.

En el vapor correo de Alicante e Ibiza llegaron a las 10 y media, don Juan Vicens Rosselló, don Juan Vicens y don Miguel Villalonga.

EL SENOR Don Juan Montaner Rosselló. Falleció en Beirut (Rep. Libanesa), el día 21 de Octubre de 1942, habiendo recibido Auxilios Espirituales. E. P. D. Su apenada hermana doña Margarita, Vda. de Corró, sus sobrinos y albaceas testamentarios...

INFORMACION LOCAL

Suscripción para el monumento nacional del Sagrado Corazón en el Cerro de los Angeles

Table with 2 columns: Item, Pesetas. Suma anterior 670'00, Donña Celes Caballero y familia 5'00, Total 675'00.

Inauguración y bendición de «Para tí»

El sábado, por la tarde, en la calle del Sindicato, 24, se inauguró un nuevo establecimiento, bajo el título «Para tí», dedicado a la venta de lencería, bordados, trajes para niños en su especialidad de modelos bordados a mano y a máquina, y otros artículos similares.

Boletín religioso

MIERCOLES, DIA 14. San Buenaventura y Santa Adela, virgen Cuarenta Horas. Empezian en la iglesia de las

Notas de sociedad

Fallecimientos. Ha fallecido en Feanix a los 79 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, el propietario don Bernardo Rosselló y Obrador.

Cofradía de penitentes de San Miguel

Excursión a las Cuevas de Artá. Con grandiosa concurrencia y ferviente entusiasmo y brillantez el pasado domingo los miembros y directivos de la Cofradía de penitentes de San Miguel, unidos en hermandad fraternal y cristiana, visitaron las maravillosas Cuevas de Artá.

Frente de Juventudes

Se pone en conocimiento de todas las Flechas y Flechas Azules de las Falanges Juveniles de Franco que sepan jugar a tenis y practiquen la natación que se presenten en la Casa de Flechas (A. Conde Sallent, 91).

Servicios de la policía

El sábado por la noche fué sorprendida por varios Agentes de la Comisaría de Policía de esta capital una partida de juego prohibido en el domicilio particular de Isabel Calafit Andreu, sito en la calle de la Herrería número 43.

Acciden o

Días pasados, al salir de la iglesia parroquial de El Terreno, sufrió sensible accidente que le origino ligeras lesiones, la distinguida señora doña Luisa Alcover, viuda de Andreu.

BALEAR. JUEVES PROXIMO. Un programa insuperable! MUSICA de Ensueño. con ROSSANO BRAZZI y MARTA HARELL. Realización de: GESA VON BOLVARY.

BALEAR. Hoy y Mañana de ESTRELLAS de A YER. Últimas exhibiciones! Jaimito, Charlot, Pampinas, Fatty, Oliver Hardy y Max Linder. SE DESPIDEN DE LA POBLACION DE PALMA con Risa, Risa, Risa. EXCLUSIVAS ARAJOL.

COMPRO AUTO. de 8 a 10 amper. Sedán 4 plazas. Preferible Opel o Fiat. Avda. A. Rosselló, 115.

GORROS DE BAÑO ZAPATILLAS PLAYA SALVAVIDAS SOBAQUERAS SALVA-ODOS TODO DE GOMA. CASA CODINA. Junto al BORNE - PALMA.

OPORTUNIDAD ÚNICA. Enviando su retrato a la Casa "DICA" calle Doctor Cortezo 8, 1.º B. Madrid, recibirá en su domicilio sin adelantar un solo céntimo, una magnífica ampliación fotográfica en colores naturales, por TREINTA PESETAS a reembolso. Con marco y cristal CINCUENTA Y CINCO PESETAS. Foto esmaltes en sortido; SENSACIONAL PROGRA.

COMPRO AUTO. de 8 a 10 amper. Sedán 4 plazas. Preferible Opel o Fiat. Avda. A. Rosselló, 115.

OPORTUNIDAD ÚNICA. Enviando su retrato a la Casa "DICA" calle Doctor Cortezo 8, 1.º B. Madrid, recibirá en su domicilio sin adelantar un solo céntimo, una magnífica ampliación fotográfica en colores naturales, por TREINTA PESETAS a reembolso. Con marco y cristal CINCUENTA Y CINCO PESETAS. Foto esmaltes en sortido; SENSACIONAL PROGRA.

BALEAR. JUEVES PROXIMO. Un programa insuperable! MUSICA de Ensueño. con ROSSANO BRAZZI y MARTA HARELL. Realización de: GESA VON BOLVARY. SIEMPRE MUJERES. ENRIQUE GUITART y ANA MARISCAL.

ZAPATOS BARATISIMOS. Conseguirá Vd. aprovechando la liquidación total y absoluta de las actuales existencias. Muchas serán las familias que se proveerán por larga temporada. Muchos pares y buenos por pocas pesetas. «CALZADOS DADOS»

OPORTUNIDAD ÚNICA. Enviando su retrato a la Casa "DICA" calle Doctor Cortezo 8, 1.º B. Madrid, recibirá en su domicilio sin adelantar un solo céntimo, una magnífica ampliación fotográfica en colores naturales, por TREINTA PESETAS a reembolso. Con marco y cristal CINCUENTA Y CINCO PESETAS. Foto esmaltes en sortido; SENSACIONAL PROGRA.

OPORTUNIDAD ÚNICA. Enviando su retrato a la Casa "DICA" calle Doctor Cortezo 8, 1.º B. Madrid, recibirá en su domicilio sin adelantar un solo céntimo, una magnífica ampliación fotográfica en colores naturales, por TREINTA PESETAS a reembolso. Con marco y cristal CINCUENTA Y CINCO PESETAS. Foto esmaltes en sortido; SENSACIONAL PROGRA.

OPORTUNIDAD ÚNICA. Enviando su retrato a la Casa "DICA" calle Doctor Cortezo 8, 1.º B. Madrid, recibirá en su domicilio sin adelantar un solo céntimo, una magnífica ampliación fotográfica en colores naturales, por TREINTA PESETAS a reembolso. Con marco y cristal CINCUENTA Y CINCO PESETAS. Foto esmaltes en sortido; SENSACIONAL PROGRA.

RADIO NACIONAL DE ESPAÑA. Emisora central (onda 577.4 m.; 735 kcs.) EMISION DE LA MAÑANA 8'00. — Información local. EMISION DE LA TARDE 14'00. — Información local. 14'30. — Información general retransmitida. 19'00. — Radio España para Europa. EMISION DE LA NOCHE 21'15. — Programa especial para Madrid. 21'45. — Información general retransmitida. 1'00. — Radio España para América.

OPORTUNIDAD ÚNICA. Enviando su retrato a la Casa "DICA" calle Doctor Cortezo 8, 1.º B. Madrid, recibirá en su domicilio sin adelantar un solo céntimo, una magnífica ampliación fotográfica en colores naturales, por TREINTA PESETAS a reembolso. Con marco y cristal CINCUENTA Y CINCO PESETAS. Foto esmaltes en sortido; SENSACIONAL PROGRA.

# Doña Margarita Bosch Mas

HA FALLECIDO

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

A. E. R. I. P. A.

Su afligida hermana, tía, prima y demás familia, participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al Rosario y funeral que tendrán lugar mañana, a las diez y media y once respectivamente en la iglesia parroquial de Santa Eulalia y acto seguido a la conducción del cadáver a su última morada.

Casa mortuoria: Calle de Morey, núm. 17-1.

No se invita particularmente. El Excmo. y Edmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

## nuevas cartillas abastecimientos

La bondad del nuevo sistema de racionamiento español a base de la individual trae consigo notables beneficios para toda la población, tanto en el orden económico como en el social. Las molestias se reducen, las desventajas desaparecen al caducar el sistema de cartilla familiar. Otro lado la cartilla individual no es más cara que la familiar. Solo habrá una vez cada día que actualmente se hace, para calentar los platos, para calentar los platos, para calentar los platos...

## Una declaración de Churchill y Roosevelt sobre la guerra submarina

London. — La presidencia del Consejo de Ministros ha hecho pública la siguiente declaración: El Presidente de los Estados Unidos y el primer ministro de Gran Bretaña se hallan inquietos por el número de declaraciones que de tiempo en tiempo se hacen por personalidades públicas en la prensa de una y otra parte del Atlántico en relación con la guerra anti-submarina y los métodos y dispositivos empleados. El enemigo reuniendo porciones de estas declaraciones podría obtener más informes de los que serían de desear sobre los que se usara relacionados con estos asuntos. En consecuencia se ha decidido que en la primera decena de cada mes sea publicada una declaración aprobada por el presidente y por el primer ministro y que con excepción de avisos o declaraciones especialmente autorizadas por el presidente o por el primer ministro, se informen oportunamente mensualmente, esta declaración mensual será la única hecha por parte de los gobiernos británico o norteamericano.

## "Boletín Oficial del Estado"

### La Gran Cruz del Mérito Naval al Excmo. Sr. D. Juan Bautista Sánchez, Capitán General de Baleares

Madrid. — El Boletín Oficial del Estado dispone: MARINA. — Se nombra presidente del Consejo de Administración de la empresa nacional "Elcano" al contralmirante don Francisco Regalado Rodríguez. Se concede la Gran Cruz del Mérito Naval, con distintivo blanco, al general de división don Juan Bautista Sánchez. JUSTICIA. — Decreto por el que se crea el Consejo General de los Ilustres Colegios de Abogados de España que se compostrará de un presidente y un secretario que serán los del Colegio de Madrid y 16 cedejeros, 8 de ellos decanos de Colegios y 8 nombrados por el ministerio de entre las diversas categorías de la profesión. HACIENDA. — Decretos por los que se autoriza al ministro de Hacienda para convocar oposiciones para cubrir hasta 20 plazas de oficiales terceros del Cuerpo Administrativo de Aduanas y hasta 25 de alumnos en la Academia Oficial de Aduanas. AGRICULTURA. — Decreto por el que se aprueban los presupuestos del Instituto Nacional de Colonización para el ejercicio económico de 1943. OBRAS PUBLICAS. — Cesa en su cargo y se le agradecen los servicios prestados del Director General de Obras Hidráulicas don Primitivo Mateo Sagasta y Pralosi y se nombra para sustituirle a don Francisco García de Sola. Cesa en el cargo de Director General de Puertos y Señales Marítimas don José Delgado Brackembuy, agradeciéndosele los servicios prestados y se nombra para la misma a don Miguel Menéndez Boneta.

## El Rey de Yugoslavia contraerá matrimonio en breve

Washington. — En los medios diplomáticos se anuncia que el Rey Pedro de Yugoslavia, contraerá en breve matrimonio con la Princesa Alejandra de Grecia. El enlace ha sido autorizado por el Gobierno yugoslavo en exilio. El anterior Gabinete había permitido por estimar que los proyectos matrimoniales del Rey no eran oportunos. El Rey tiene 19 años y la Princesa 23. EFE

## PERDIDA

Máquina fotográfica marca "Hermema". Se gratificará devolución. Calle General Goceđ, 75 (Comidas) "La Seo".

## ALFONSO BORN MIERCOLES

El mejor film del año

## Mientras arde el FUEGO

Por Diana Wynyard y Ralph Richardson. No apto para personas sensibles. PASIONANTE! MISTERIOSA! TRUCULENTA!

## CAFE Y FONDA "San Antonio,"

El nuevo dueño ofrece sus servicios al distinguido público, advirtiéndole que encontrará variación selecta en los cubiertos. Cubierto compuesto de tres platos, pan y fruta a 7 ptas. todo incluido. PLAZA SAN ANTONIO, 52

## TALLERES "RAPIDO,"

Compostura de Calzado de toda clase, corcha y goma. Teñido y limpieza en todos los colores. de abrigos, bolsos, guantes. — Salón Limpabotas.

## CUEVAS DEL DRACH

La Dirección ajena y disgustada por las interrupciones en el suministro de fluido eléctrico contratado, anuncia: Que, los días de Concerto (domingos y miércoles a las 12) raramente falta electricidad. Sea Concerto o visita ordinaria, faltando el alumbrado eléctrico será sustituido por el supletorio usual disponible.

# La producción de carbón vegetal en España

### Los olivares españoles producen con sus podas una cantidad media anual de 627.224 toneladas que en gran parte se utilizan para la carbonización

### HORNOS AUTOCARBONIZADORES. — LAS MATAS DE VALSAIN

Es uno de los sitios más pintorescos de la parte Norte de la Sierra de Guadarrama, al pie del macizo montañoso conocido con el nombre de La Mujer Muerta, junto a los cerros de Cabezagatos y Cabezagrande, y escenario de una de las acciones más brillantes de nuestra Cruzada de Liberación que conocen perfectamente sus lugareños, los cuales explican cómo el general Valera, haciendo una admirable distribución en unas cuantas posiciones claves de las escasas fuerzas de que disponía, contuvo una de las ofensivas rojas más ambiciosas, cortándoles después la retirada y ocasionando un gran quebranto a las fuerzas enemigas.

En este lugar, salpicado de matas de roble (quercus tozza) se iba a realizar, a fines del año 1941, la corta de una parte de las Matas, la de sus tramos XII y XIII, para carboneo de sus leñas, y fué entonces cuando se interesó en la misma la Dirección General de Regiones Devastadas para cuya prodigiosa actividad no hay problemas, con objeto de asegurarse el suministro de carbón vegetal que precisa para el funcionamiento de sus gasógenos.

Se calculaba por el Patrimonio Nacional, dueño de las Matas, fundándose en anteriores aprovechamientos, la existencia de unas 22.000 arrobas de carbón; pues bien la cantidad obtenida ha sido triple, a pesar de las consiguientes dificultades que ha habido, que vencer de mano de obra, transportes y almacenamiento.

La carbonización se efectuó en parte con una batería de diez hornos metálicos grandes autocarbonizadores, de capacidad de diez estereos, construidos rápidamente en El Ferrol del Caudillo por la Constructora Naval, produciéndose una tonelada cada día de carbón muy seco y ligero; el resto con horneras de tierra, procedimiento empleado ya en la antigüedad por los egipcios, que aun exige mayor mano de obra con rendimiento bastante menor en cantidad, no sucede lo mismo con respecto a la calidad, que es inmejorable, debido sin duda a secretas reacciones químicas que tienen lugar durante el apagado de las horneras a causa de la misma actividad del carbón producido, que asimila nuevamente parte de los hidrocarburos desprendidos y no eliminados de la hornera, los cuales le dan propiedades características y un color negro muy intenso.

### La importancia del carbón vegetal

El carbón vegetal ha sido siempre objeto de muy importantes transacciones mercantiles y su consumo bastante considerable en las provincias mediterráneas, donde el clima templado no exige calefacción en las casas durante el invierno, teniendo dispuestas sus cocinas para consumir principalmente gas y carbón vegetal.

Dan una idea de la importancia de estos usos domésticos las siguientes cifras: Barcelona recibía por ferrocarril en sus estaciones con anterioridad al año pasado 1936, 30 vagones diarios o sean 300 toneladas, además del que se importaba por su puerto, de Grecia, Córcega y Francia.

### Son inhumados CENTENARES de cadáveres en las fosas de Vinnitza

Kevno. — Han sido inhumados centenares de cadáveres extraídos de dos fosas comunes de Vinnitza. El Obispo de la iglesia ortodoxa Chrintin yronunció una oración fúnebre, recordando en ella la crueldad de los procedimientos bolcheviques. EFE

Málaga necesita para su consumo actual nueve vagones diarios y Castellón de la Plana con suma unas 10.000 toneladas anuales; datos que son suficientes para que pueda presumirse el total del carbón consumido en este litoral. Seguirá a éste en importancia el consumo del carbón vegetal en ferrierías, para su empleo en los altos hornos de lingote al carbón vegetal, que han perfeccionado el sistema de forjas catalanas y que exigen un consumo mínimo de dos toneladas diarias para obtener el lingote en buenas condiciones económicas, a pesar de su sobreprecio, estando localizadas esas industrias en las Vascongadas y Cataluña.

Los negros de fundición, para evitar la adherencia de los moldes y núcleos, así como los cementos de fundición para endurecimiento en un espesor conveniente de la superficie de las piezas metálicas, son a base de carbón vegetal.

Más tarde adquirió importancia en la elaboración de aceites especialmente para las industrias extractivas de aceite de orujo. La producción media anual de orujos en España es de unas 658.862 toneladas pudiendo extraerse de ellos del 15 al 20 por 100 de su peso de aceite, muy útil en jabonería, empleando como disolvente el sulfuro de carbono.

En números redondos, podrían obtenerse 100.000 toneladas de este aceite, lo que indica que es grande la cantidad de disolvente que ha de emplearse y por tanto la de carbón vegetal necesario para fabricar el sulfuro de carbono, aunque éste en parte se recupere.

El consumo de carbón vegetal en la fabricación de pólvoras y explosivos en pirotecnia y en artesanía es también importante. La fabricación de carbón activo cuyo papel es de primera importancia, dadas las necesidades crecientes de las industrias químicas y de la alimentación, hará incrementar probablemente la producción de carbón vegetal.

Pues bien, a todo esto hay que añadir el consumo actual para gasógenos, tan enorme que ha venido a desequilibrar por completo la antigua distribución y consumo del carbón vegetal, empleándose los gasógenos con gran éxito, sobre todo en los parajes de topografía suave, como Barcelona.

Puede estimarse que el carbón quemado por los gasógenos no es inferior a 400.000 toneladas anuales. Basta suponer para con firmarlo la existencia de 20.000 gasógenos en uso (una sola marca ha anunciado en la prensa la instalación de 7.000 en sus talleres), con un consumo medio de 50 a 100 kilogramos diarios de carbón vegetal, según su potencia y recorrido.

### Las principales provincias productoras

Esto ha hecho que la fabricación de carbones vegetales se haya extendido a todas las provincias de España, aprovechando para ello toda clase de arbustos. Las principales provincias productoras son: Badajoz, que ocupa el primer lugar y exporta al rededor de 8.000 vagones anuales a las restantes provincias de España; Cáceres, en donde una sola estación, Valencia de Alcántara, ha exportado 1.500 vagones en una sola campaña; Salamanca, Toledo, Ciudad Real, Córdoba, Huelva, Jaén, Navarra, Burgos, Valladolid y Gerona por mencionar sólo las más importantes las cuales han producido por sí solas alrededor de 500.000 toneladas estos dos últimos años.

La carbonización de leñas en vaso cerrado, que permite la recuperación de valiosos productos como alcohol metílico, ácido acético, acetones y alquitranes, va extendiéndose en España; instalaciones recientes son la hecha por el "Irati S. A." en Villaverde de Pontones, en Santander para destilar 20.000 toneladas de eucalipto y la "Atlántida" en Villagarcía, Pontevedra para encina, roble y eucalipto, con un valor de instalación de ocho millones de pesetas; en el Norte de Palencia en Guardo, también se han establecido baterías de hornos de recuperación y carbonización como asimismo recientemente en Murcia.

Algunas Compañías hulleras de Asturias poseen instalaciones apropiadas para carbonizar, con recuperación de productos, los piquetes de minas inutilizadas en sus galerías. Los olivares de España producen con sus podas una cantidad media de leña anual de 27.224 toneladas, que en gran parte se utilizan para la carbonización y lo mismo sucede con las leñas de los viñedos, que producen una media anual de cerca de un millón de toneladas de sarmientos que en parte también se carbonizan.

Los extensos brezales de la Península proporcionan con las gruesas cepas de sus raíces excelente carbón metalúrgico y el madroño, el llamado carbón de Borto, tan estimado en el Norte y utilizado para gasógenos.

Las Islas Baleares se abastecen a sí mismas con dificultad y tienen en circulación más de 400 gasógenos, que se alimentan con los carbones que en las Islas se producen. Sevilla produce unas 3.000 toneladas y su consumo se cifra en 70.000 toneladas, importando su déficit de Badajoz y Huelva. Las Islas Canarias, agrícolas y desarboladas las de la mitad oriental, se abastecen utilizando arbolado seco de frutales y almendros y con el carbón producido en las islas occidentales del Archipiélago, siendo las islas de Palma y Tenerife las principales productoras.

En Tetuán y Norte de África se produce abundante carbón vegetal. En Guinea carbonizan el mangle y las leñas.

### La producción total española

Es muy difícil, por las especiales características de las labores de carboneo, por la gran multiplicación y diseminación de los centros de producción, que escapan a la posibilidad de toca esta distinción, efectuar una verídica de carbón vegetal; éste, en su mayor parte, lo proporcionan los bosques particulares, los cuales producen del doble al triple volumen de leñas que los montes públicos, tratados con vista a la producción maderable. No obstante esto, los datos anteriores y todos los demás indicios que se recogen confirman que la producción de carbones vegetales llegó en España, en el invierno 1941-42, aproximadamente al millón de toneladas, con la ocupación de cerca de 150.000 obreros en sus labores.

Cifra sorprendente e impresionante, no porque sea difícil obtenerla con una explotación ordenada de nuestros montes bajos y matorrales, ya que desde hace veinte años los forestales franceses manifiestan es posible en Francia con una zona forestal de 10 millones de hectáreas, menos de la mitad que la nuestra, sino porque es preciso no cerrar los ojos a un posible daño a nuestros pobres bosques, a pesar de los titánicos esfuerzos de los 200 Ingenieros de Montes y sus auxiliares, con que sobre poco más o menos cuenta España para evitarlo y a la que prestan grandes servicios a veces por los más ignorados; pero confío en que estos hombres serán como la sal del Evangelio, que lograrán formar la gran columna forestal en la nueva organización nacional-sindicalista, que vestirá a España del arbolado que precisan sus terrenos desnudos, consiguiendo así aumentar el calor y bienestar que siempre ha suministrado el bosque a las clases humildes, y cuya principal característica es la de ser el bosque una fábrica perenne que asimila sin cesar el carbono de la atmósfera, median-

## Desde el día 5 los bolcheviques han perdido 28.000 prisioneros y 1.640 carros armados

### desplazaban 42.000 tn. fueron hundidos por Seis buques que submarinos alemanes

EL ALEMÁN Cuartel del Führer — Comunicado alemán: "Las tropas alemanas han conseguido en el curso de las batallas del sector Bielgorod-Orel cercar y aniquilar a importantes grupos de combate del enemigo. Han sido capturados varios millares de prisioneros y destruidos 129 tanques y numerosos cañones. Durante la jornada de ayer fueron destruidos 220 tanques y 70 aviones soviéticos. "El adversario intentó efectuar ataques de diversion al Este y Norte de Orel, pero fue rechazado. Desde el 5 de julio los bolcheviques han perdido 28.000 prisioneros, 1.640 carros de asalto 1400 camiones. En el curso de un vuelo de reconocimiento efectuado por el Atlántico, la Luftwaffe provocó incendios en dos buques enemigos, uno de los cuales, de 20.000 toneladas. En combates encarnizados los submarinos alemanes han hundido 6 buques aliados que desplazaban en total 42.000 toneladas y navegaban en convoy fuertemente protegido." — EFE.

### LOS INGLESSES

London. — Radio Argel transmite el siguiente comunicado oficial: Se hallan en nuestro poder tres aerodromos sicilianos. La creencia es de que todos los objetivos primeros del desembarco han sido alcanzados. Las tropas británicas y norteamericanas han establecido contacto con las fuerzas de paracaidistas lanzadas sobre determinados puntos de la isla en la noche del viernes y el sábado. Se registra el hecho de no haber sido halladas grandes fuerzas enemigas, resultando de todos los informes de la noche que esta se ha librado más bien con las defensas costeras que con contingentes móviles de adversario. — Efe.

### El Cairo — Comunicado aéreo aliado del Oriente Medio:

"Aviones "Liberator" del noveno ejército aéreo americano atacaron dos aerodromos del Sur de Italia durante el día de ayer. Las bombas hicieron explosión sobre los objetivos en los que provocaron grandes incendios. Varios aviones fueron destruidos en tierra. Un avión "Messer chmitt 109" fué derribado en combate aéreo. Esto en cuanto al aeródromo de Reggio Calabria. Por lo que respecta al de Visio fueron incendiados los edificios administrativos y un biomotor y derribado un "Messererschmitt 109". Al Sureste de la isla de Creta, cazas de la RAF entablaron combates con una formación de "Messer chmitts 109". Uno de ellos cayó al mar envuelto en llamas. Todos los aviones aliados regresaron a sus bases después de efectuar estos y otros vuelos ofensivos." — Efe.

### te la acción del sol sobre la clo

rofilia de los infinitos laboratorios contenidos en sus hojas y que contrasta con el irremediable agotamiento de los depósitos de los terrenos carboníferos y de combustibles minerales líquidos como el petróleo. Si a esto añadimos un mejor aprovechamiento del arbolado, procurando que hasta sus menores esquilmos no se quemen simplemente con pérdida de mayores rendimientos sino recuperando los valiosos productos por él elaborados como una bendición de Dios, se cumplirá la consigna de producir, producir, que inspirándose en su gran amor a España recuerda siempre a sus compatriotas Franco, nuestro glorioso Caudillo. Manuel Escudero Tellechea Ingeniero de Montes e Ingeniero (De la revista "Reconstrucción"). Geógrafo

### PAGO BIEN

objetos de oro y plata y papeletas de empeño. — C. Viciería, 27, ent. de 10 a 1 y de 4 a 6.

### EXTRAIVADO

un reloj pulsera oro, desde Paseo Generalísimo Franco a calle San Jaime; se gratificará en calle Merced, 2.

### Lea CORREO DE MALLORCA.

# Las fuerzas aliadas, según la Reuter, atacan Agrigento y las vías de comunicación que conducen a la llanura de Catania

## En los centros militares de Berlín se asegura que ha sido reducida la faja de terreno ocupada por los aliados

### Las últimas informaciones indican que la primera gran batalla de Sicilia puede iniciarse dentro de algunas horas y está a punto de desarrollarse la contraofensiva italo-germana

#### Eisenhower estuvo ayer en Sicilia. --- Teniente general de la Milicia fascista muerto. --- El asalto aliado, dice la Reuter, se ha realizado hasta ahora conforme al plan previsto

Túnez. — Según comunica el corresponsal de la agencia Reuter las fuerzas aliadas atacan Agrigento, situada a seis kilómetros y medio al noroeste de Puerto Empedocles.

También atacan las proximidades, las carreteras y otras vías de comunicación que conducen a la llanura central de Catania.

La primera gran batalla puede iniciarse dentro de unas horas

Túnez. — Las últimas informaciones indican que la primera gran batalla de Sicilia puede iniciarse dentro de algunas horas.

Los alemanes envían contingentes a Agrigento con el fin de hacer frente al peligro que representan los soldados norteamericanos en Licata.

Dos divisiones italianas han acudido ya para parar el avance británico procedente de Siracusa.

Lo que dicen aviadores que participaron en las operaciones

Túnez. — Según han declarado los aviadores que intervinieron en la operación, las tropas aliadas asaltaron la ciudad y la base

naval de Siracusa con grandes medios de ataque.

La artillería y la aviación bombardearon intensamente la ciudad, la cual se encontraba poco después rodeada de una cortina de humo.

Otras noticias indican que las tropas aliadas rechazan los contraataques del Eje y progresan en todo el frente de 150 kilómetros de anchura.

Las tropas enviadas por el Eje convergen principalmente sobre la ciudad de Agrigento, situada a 30 kilómetros al oeste de Licata.

Se espera que ante la amenaza aliada contra la planicie de Catania las fuerzas adversarias desearán intensos ataques.

La contraofensiva italo-germana

Berlín. — La contraofensiva italo-germana está a punto de desarrollarse.

En los medios militares de la capital berlinesa se estima imminente el hecho de que las divisiones germano-italianas preparadas para intervenir no hayan entrado prácticamente en contacto con el enemigo.

Se cree que el desarrollo de la defensa podrá originar resultados sensacionales.

En apariencia se quiere dejar al enemigo que lectore sus planes y los ejecute.

Ha sido reducida la cabeza de puente aliada

Berlín. — En los centros militares de esta capital se asegura que ha sido reducida la estrecha faja de tierra ocupada por los aliados en la costa siciliana.

También se opina que los anglo-norteamericanos solamente han podido sostenerse en la parte Sureste de la isla.

Los paracaidistas tuvieron todos que abandonar sus posiciones.

Contraataques del Eje rechazados

Argel. — Se reciben noticias de Sicilia diciendo que las carreteras de Siracusa a Pozzallo se encuentran en poder de las tropas aliadas.

El Eje desencadenó siete contraataques contra el centro del sector norteamericano de Gela, el más fuerte con el apoyo de 45 carros y numerosos efectivos de infantería.

Todos los ataques fueron rechazados.

Dice el portavoz del Departamento de Guerra de Estados Unidos

Washington. — El portavoz del Departamento de Guerra ha declarado:

“Las operaciones de los aliados en Sicilia han entrado en la segunda fase, la fase crítica, en la cual se verá hasta qué punto el adversario puede reunir las reservas y contraatacar. En la fase inicial, los descom-

barcos se efectuaron en forma que satisfizo todas las esperanzas, pero solamente ahora comenzamos a tantear la fuerza real del enemigo, que no sabía dónde atacaríamos.

Sus defensas estaban repartidas a lo largo de la costa. Son aun necesarios dos o tres días para organizar nuestras reservas y reforzarlas.

Eisenhower estuvo ayer en Sicilia

Túnez. — El general Eisenhower fué a Sicilia en un destructor británico.

El viaje transcurrió sin incidentes.

Al despuntar la mañana de ayer el comandante jefe de las tropas de desembarco aliadas y sus acompañantes ocuparon un “jeep” anfibio que les condujo a tierra.

Después de visitar el cuartel general del general Patton, Eisenhower marchó hacia el interior de la isla y poco después regresó al destructor.

Teniente general de la Milicia fascista muerto

Roma. — El teniente general

## 3 cruceros y 42 transportes aliados resultaron averiados en aguas de Sicilia

### Las fuerzas germano-italianas han comenzado sus contraataques rechazando al enemigo. — Varios millares de canadienses han desembarcado en Africa del Norte

#### (DE LOS COMUNICADOS OFICIALES)

##### EL ITALIANO

“Durante la noche de ayer continuó duramente y sin descanso la batalla de Sicilia, en la que el enemigo intentó en vano ampliar la pequeña profundidad de la zona costera ocupada por sus fuerzas.

Las tropas del Eje se han lanzado ruidosamente al contraataque y han derrotado en varios puntos a enemigo, a quien obligaron a replegarse en un sector.

El espíritu combativo de las tropas germano-italianas es muy elevado, y la actitud de la población civil y la de los bravos soldados sicilianos, que en gran número forman parte de nuestras unidades, es también muy elevada.

La 206ª división de costa, merece el honor de una mención especial, por su magnífica defensa de las posiciones que le habían sido confiadas.

Los aviones italianos torpedearon 3 cruceros, una unidad más pequeña y 3 buques más, dos de los cuales de 8.000 toneladas, se hundieron rápidamente.

de la Milicia fascista Enrico Francisci, comandante de la XIII zona de Camisas negras y oficial general de enlace entre los centros de mando, ha resultado muerto en los combates de Sicilia.

Dice el redactor militar de la R.U.C.

Londres. — El asalto aliado de la isla de Sicilia se ha realizado hasta ahora conforme al plan establecido, con pérdidas más bien ligeras.

Así lo escribe el redactor militar de la Agencia Reuter.

Este hace observar que podrá transcurrir algún tiempo antes de que pueda ser revelada la posición exacta de todas nuestras tropas.

“Hasta este momento —añade— nuestro avance la tenido el carácter de sondeos.

La batalla se ha entablado únicamente con las reservas móviles del enemigo, por lo cual no es posible estimar la situación en ningún grado de certeza.”

EFE

## APOSTILLA

### El Beato Ramón escribe...

En las cumbres más altas, más elevadas de los montañones, con sus miserios haraposos sayales que oscilan al aire pareciendo estar provocando al mismo cielo — amarga paradoja — el Beato Ramón escribe. Escribe siempre. De súbito, un nuevo pensar le lleva, le conduce a descender raudo, fugaz la sinuosa, la vertical cuesta que, entre un bosquecillo enmarañado y tupido, a las cúspides le trajo. Puede que a nadie encuentre, que nadie le saluden en su camino, acaso cruce con un eremita que sube con andar cansino, unísono, sin alteraciones, guiando a su vera el pollino de costumbre. Repetimos sin precipitaciones, sin rapideces: a la postre, todo ha de alcanzarse. Veloz o despacio, ¡qué importa! La cuestión está, la cuestión es triba en que se alcance. El Beato Ramón sí que marcha rápido. A las profundidades más bajas que en estos contornos sean asequibles, se le ve de seguida. Límite al mar por supuesto. Ya el líquido moja sus pies. Y aquí en esta sima imponente, como en las

cumbres antes, el Beato Ramón escribe.

En las vastas oquedades de la cocina labriega, acurrucadas en torno al fuego preparador del yantar, que — con el inmediato dormir — reparará las fuerzas agotadas, vencidas de la labor fatigable, pesarosa, rumorante, le exclaman unas campesinas. Certo, el Beato Ramón nunca deja de escribir. Y, claro que ellas en pleno analfabetismo de los tiempos y de los diseminados lugareños, no entienden, no comprenden. Seguro que nada les les enseñó, que nada saben “de letra”. Y han de ponderar forzoso que el Beato Ramón, con sus vestiduras pobres, escriba en todo instante, en todo momento.

Poco imaginan nuestras mujeres que también tuvo Ramón épocas triunfales — paradoja irónica —. Y entonces las plantas de su yegua soberbia, imperativa hollaba revididos machos y hembras; opulentos y parásitos; devotos y concupiscentes. De tales días, ¡qué pudo transcurrir a ellas!

Bien sabido resulta que el rumbo de nuestras vidas jamás es fijo, único. Y ahora en lo infeliz de su existencia — de nuevo, paradoja —, de sacrificio, de martirio incluso, siempre escribe. Y mientras va marcando, puntualizando, perpetuando su herencia literaria, filosófica.

Antonio Serra y Reus



## FUTBOLERIAS

# La eficacia y el adorno en los meta

Ricardo Zamora revolucionó en España el juego bajo el marco

### ESTIRADAS, DESPEJE DE PUÑO Y AFAN EXHIBICIONISTA

España fué siempre tierra de magníficos guardametas. Ahí es para demostrarlo los nombres de Amora, Guillermo Elizaguirre, Nogués, Blasco, Jáuregui, Oscar, Estruch, Martínez Barroso, Brugera, Pascual y tantos otros, entre los ya retirados y los de Acuña, Martorell, Pérez, Echevarría, Ignacio Elizaguirre, Marzá, Lezama y muchos



Zamora

más, que están en el ánimo de los aficionados, entre los que anora actuar. Pero muchos de ellos, antiguos y modernos, no llegaron a donde debieron porque su afan exhibicionista se lo impidió.

No pretendemos personificar, sino acusar defectos casi generales de nuestros porteros, en los que tiene mucha parte de responsabilidad el mas genial de cuantos hombres defendieron una portería de fútbol: Kica Zamora.

Porque Zamora fué el creador de una escuela: como Belmonte en el toro, Ricardo cambió de raíz el sistema empleado por cuantos la precedieron. E imponiendo su estilo, sus maneras y su técnica, hizo que los porteros españoles empleasen procedimientos que antes hubiesen parecido absurdos. Pero, a la par que esas enseñanzas, puso de manifiesto características personales, que, al ser imitadas, produjeron, como no cabía menos de esperar, en algunos casos, resultados desastrosos.

Antes, un portero no se ocupaba más que de detener la pelota, sin ocuparse de lo que pudiera ocurrir después como consecuencia de su actuación. Y así se prodigaban las paradas con las manos abiertas, para dejando botar el balón en el suelo, apoderarse de él y despejarlo definitivamente; se usaba excesivamente del puñetazo para devolver los tiros a goi y las pelotas bombardeadas sobre la puerta. Hasta que se empezó a usar de vocablo “biocar”, impuesto a espaldas de la Academia, para definir el hecho de apoderarse de la pelota en pleno vuelo, con las manos junto al pecho, o para expresar sencillamente la sujeción del balón en lugar de rechazarlo de cualquier modo.

“Pero lo que en Zamora era secundario, es decir, la elegancia, el arte y el adorno, lo creyeron muchos de sus discípulos e imitadores base fundamental del bien jugar. Y así se veían, y se ven, porteros que, por atender a lo superfluo, olvidan el primordial que es la detención de la pelota, con mejor o peor estilo, aunque ellos se consideren satisfechos con que en las foto-

grafías se los vea haciendo una artística “palomita” o con las manos en el pecho esperando una pelota que seguramente irá a parar al fondo de la red. No digamos de las estiradas. Antes casi no se practicaban; pero de veintiocho años a esta parte, ningún portero que se estime dejará de lanzarse al suelo buena cantidad de veces, en un partido, aunque las más de ellas sean innecesarias, y en la mayoría de los casos, infructuosas. Sin pararse a mirar si una pelota puede detenerse de roviillas o mediante una flexión de piernas, hay quien está descaído que alguna vaya hacia su puerta para, sin vacilar, arrojarse en preciosa estirada, muy elegante y fotogénica.

Y menos mal si es sólo eso. Porque el abuso del empleo de esta jugada ha dado lugar más de una vez a graves lesiones de porteros y delanteros. ¿Que toda intervención decisiva tiene su peligro y emoción? Desde luego. Pero esa costumbre de revolverse por el césped venga o no a cuento, aumenta ese peligro, fácilmente evitable tan sólo con atender al juego más que a un hipotético momento.

En cambio, muy pocos han aprendido del maestro la oportunidad en las salidas y en los despejes de puño. Y cuando una situación de peligro puede aclararse con un puñetazo fuerte, se tienen condiciones para cerlo, bien venido sea; pero a dase más a la eficacia que al lucimiento; a lo fundamental que a lo accesorio y secundario.

Elizaguirre

Ramón MELCO

## NAUTICAS

# LA GRAN REGATA -- CRUCEROS de Barcelona a Baleares

### El premio de honor será un trofeo de S. E. EL JEFE DEL ESTADO

#### Actos a celebrar en Pollensa y Formentor

Barcelona. — El próximo viernes se inicia la Regata-Cruceiro a Baleares, organizada por el “Real Club Náutico”, gran prueba náutica que el año anterior alcanzó pleno éxito y que este año durará hasta el día 30.

La primera etapa, la más larga del recorrido, ya que son 100 millas las que separan Barcelona de Formentor, podrá efectuarse día a día para lo cual se ha calculado un promedio de seis millas para todos los yates. Por lo tanto, saliendo de Barcelona a las cinco horas, pueden todos los yates sin excepción cruzar la

## Regata de becasines “Virgen del Carmen”

### “Stella Polaris” ganó la segunda prueba

Ayer tarde, disputóse la segunda prueba de la regata para becasines “Virgen del Carmen”.

Debido a la fuerte marejada y al escaso viento reinante la prueba resultó sosa y deslucida. Triunfó “Stella Polaris”, tripulada por Elstrades.

El primer puesto de la general lo ocupa “Akdeberán”.

# Se puede esperar la caída de Munda, en Nueva Guinea

## “La quinción--según un coleccionista de la Reuter--debe escoger entre la muerte y la rendición”

### Los japoneses emprenden una nueva ofensiva en China

Sidnev. — Según un corresponsal de la Agencia Reuter, la guarnición de Munda, bloqueada por tierra y por mar, debe escoger entre la muerte y la rendición.

A menos de que sea reforzada en el último instante, lo cual parece improbable, se puede esperar la caída de Munda, aunque no sin que se registren antes nuevos grandes combates.

Y añade dicho corresponsal: “Cuando Nueva Georgia, con Munda, su principal base, pase definitivamente a poder de los aliados el general Mac Arthur habrá logrado su objetivo, que es avanzar sus bases de bombardeo”.

Ofensiva nipona en China

Washington. — Comunican de Chungking que las tropas japonesas han desencadenado una nueva ofensiva contra las posiciones chinas del Noroeste de Linswan en Shansh del Sur, este.

Restitución de la concesión italiana de Tien-sin

Shanghai. — Se ha firmado un acuerdo de principio sobre la restitución de la concesión italiana en Tien-sin en Nankin.

El acuerdo fué firmado por el embajador italiano y el ministro chino de Negocios Exteriores.

EFE

## Venta de Centrales Eléctricas

Dos turbo-alternadores de 320 KVA, cada uno. SIEMENS. Dos calderas BABCOCK de 450 HP. y 200 HP. para las turbinas. Un motor a gas por 160 HP. dos cilindros, como nuevo. GRUPO motor gas OTTO 90 HP. y alternador 70 KVA. Se puede ver funcionar con leña. 80.000 ptas. Muelle Valencia. Apartado, 50. Valencia.

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off.